

Inhaltsverzeichnis

Vorwort von Stephan Schmidheiny	9
1 Die Welt im Wandel	11
1.1 Ordnung oder Unordnung?	11
1.2 Der politische Wandel	11
1.3 Der wirtschaftliche Wandel	13
1.4 Der ökologische Wandel	14
1.5 Der weltanschauliche Wandel	15
1.6 Wandel der Ordnungsmächte	17
2 Versuch einer Standortbestimmung	20
2.1 Eine (Miss-)Erfolgsbilanz	20
2.2 Leitideen für die künftige Südpolitik	26
2.3 Aussenpolitische Herausforderungen	31
3 Die schweizerische Entwicklungszusammenarbeit	35
3.1 Wieviel Entwicklungszusammenarbeit?	35
3.2 Ausrichtung auf die Armen	41
3.3 Reform der Rahmenbedingungen	45
3.4 Bilateral oder multilateral?	50
3.5 Volkswirtschaftliche Rückwirkungen	57
3.6 Kampf um Kohärenz	63
3.7 Die Rolle des Bundes	68
3.8 Der innenpolitische Rückhalt	78
4 Die bilaterale Entwicklungszusammenarbeit	83
4.1 Die Schwerpunktländer: Revisionsbedürftig	83
4.2 Sektorale Konzentration der Kräfte	95
4.3 Die Instrumente im Vergleich	100
5 Die multilaterale Entwicklungszusammenarbeit	112
5.1 Grundlagen der multilateralen Arbeitsteilung	112
5.2 Der schweizerische Beitrag	122
5.3 Welche Prioritäten in Zukunft?	134

6	Die Rolle der privaten Hilfswerke	142
6.1	Die Zivilgesellschaft im Aufwind	142
6.2	Die Aktionsträger in der Schweiz	146
6.3	Rückfragen zur Auslandsarbeit	150
6.4	Wechselwirkungen Inland- und Auslandsarbeit	157
7	Reform-Agenda	161
	Bundesgesetz über die internationale Entwicklungs- zusammenarbeit und humanitäre Hilfe vom 19. 3. 1976	167
	Abkürzungen	173
	Literaturverzeichnis	175
	Sach- und Personenregister	182